
Многие добрые традиции проходят сквозь века, сох ра -
няя культурную преемственность общества. Подтверж-
дением тому могут служить балы, история которых, к
при меру, в России, уходит к семнадцатому веку. Во вто-
рой половине 19-го столетия большую популярность
при обрели Публичные балы в пользу нуждающихся. Их
проведение было своеобразной светской обязанностью
для человека высшего общества, и участие в таких ри -
туалах милосердия являлось его нравственным долгом.
Сродни таким Публичным балам Благотворительный
мо лодёжный бал, который вот уже третий сезон проводит
Силламяэская гимназия, каждый раз внося в программу
мероприятия что-то новое. 

Нынешний бал, состоявшийся в Центре культуры 29

января, открыли туром вальса его распорядители - один-
надцатиклассница Анастасия Ишкова и бывший вы -
пускник школы N4, ныне актёр Русского драматическо-
го театра Эстонии Дмитрий Кордас. А затем были предс -
тавлены все участники бала, и директор гимназии Арно
Касенийт, кстати, отменный танцор, обратился ко всем
присутствовавшим с приветственным словом, дав «зелё-
ный свет» началу этого действа, украшением которого
стали не только элегантные молодые пары гимназистов,
но и молодёжный симфонический оркестр Нарвской
музыкальной школы под управлением Ирины Косовой.

(Окончание на 6-й странице)

Бал для Михкеля

Инспекторы пожарного надзора Спасательного депар-
тамента начали проводить в жилых домах усиленные про-
верки соблюдения требований пожарной безопасности. В
ходе проверочных рейдов, которые пройдут по всей Эсто-
нии, будет уделено повышенное внимание наличию и
рабочему состоянию дымовых датчиков, а также исправ-
ности и обслуживанию очагов отопления.

«Проверки являются частью работы Спасательного депар-
тамента.  Советов и разъяснений для многих оказывается -
увы! - недостаточно. Многие не обращают внимания на по -
жарную безопасность в своем доме именно по беспечности, не
думая о том, что подвергают риску своих соседей и близких.
Такими нерадивыми жильцами как раз и занимается служба
надзора за пожарной безопасностью, в случае необходимости
призывая их к порядку через штрафные санкции», - сказал
заместитель генерального директора Спасательного департа-
мента Ало Таммсалу. Максимальный штраф за отсутствие

дымового датчика составляет 1200 евро. Сам дымовой датчик
стоит в 100 раз дешевле.

«Дом - это то место, где человек должен чувствовать себя в
максимальной безопасности. Проведением проверок мы напо-
минаем именно об этом: ведь дымовой датчик – это верный
помощник, который быстро обнаружит беду, пока жизни
людей еще не угрожает опасность, а огонь еще не наделал
большого вреда. Кроме того, следует думать об используемых
в доме отопительных системах», - добавил Таммсалу. Всего в
этом году в огне погибло 12 человек, что на трех человек боль-
ше, чем за тот же период прошлого года.

Проводящие проверки инспекторы пожарного надзора кур-
сируют на автомобилях красного цвета с отличительными зна-
ками службы спасения и носят одежду с символикой Спаса-
тельного департамента. Являясь с проверкой, они обязательно
сразу предъявляют свое служебное удостоверение.

По информации Спасательного департамента

Департамент усиливает контроль 
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- Силламяэское профессиональное училище – это госу-
дарственное учебное заведение. У Министерства образова-
ния и науки достаточно законодательных актов для принятия
любого решения, касающегося в том числе и реорганизации
в сфере образования. То, что захотели знать наше мнение, -
добрый знак. Но другое дело, будет ли это мнение мини-
стерством учтено. 

Желание министерства объединить три государственные
профессиональные школы уезда в единый Центр ещё раз
подтверждает, что наше решение относительно Силламяэ-
ской гимназии, то есть чтобы она осталась как муниципаль-
ное учебное заведение, было правильным, поскольку это
позволяет местному самоуправлению влиять на ход процес-
сов, связанных с разного рода реорганизациями, с учётом
местной специфики. К сожалению, мы не можем влиять на
процессы, происходящие в государственных учебных заве-
дениях. Мы можем только обозначить свою позицию.

Теперь по сути предложения Министерства образования о
реорганизации профессиональных школ в нашем уезде. За
основу министерством берётся экономическая выгода. Так
как учащихся становится меньше, большинство специально-
стей в училищах уезда дублируется, значит, появилась воз-
можность для того, чтобы расходы на их содержание сокра-
тить. И эта цель понятна. Но, по нашему мнению, она не
должна быть первостепенной, а потому мы считаем, что
цели реорганизации должны быть пересмотрены. Экономи-
ческий интерес, конечно, важен, но на первом месте должны
все-таки стоять качество и доступность образования. Но
даже если говорить об экономической выгоде, то из тех доку-
ментов, которые мы получили из министерства для ознаком-
ления, она практически не просматривается.

Мы считаем, что в Силламяэском профессиональном
учи лище учебный процесс должeн продолжаться, поскольку
оно имеет важное значение для города. И не только в плане
обучения молодёжи, но и в плане переобучения взрослого
населения, которое активно использует возможности учили-
ща для приобретения новых специальностей, тем более
сегодня, когда всё острее стоит проблема безработицы. Важ -
но также сохранить и рабочие места педагогических кадров. 

Весомую роль играет училище и с точки зрения работода-
телей, тем более в условиях, когда развивается промышлен-
ная зона и училище рассматривается как база для обучения
тем специальностям, которые требуются порту, заводу, тер-
миналам и другим предприятиям. Кроме того, близость учи-
лища и промышленной зоны даёт возможность работодате-
лям и педагогам тесно сотрудничать в разработке учебных
программ, в использовании базы предприятий для прохож-
дения учащимися практики и т.д. 

В письме в министерство мы говорим и о том, что, если
всё-таки оно решится на объединение училищ, центр должен
быть в Силламяэ. Это будет во всех отношениях справедли-
во. Во-первых, наш город географически находится в центре
региона. Во-вторых, у нас активно развивается бизнес-среда,
которая потребует рабочие руки, специалистов в разных
областях. В-третьих, в училище только что завершилась
реконструкция, обновлено всё оборудование с учётом евро-
пейских требований, и оно не нуждается в каких-то допол-
нительных затратах в случае реорганизации, как того требу-
ет йыхвиское училище, которое планируется в качестве цен-
тра, хотя речь и не идёт о больших средствах. К тому же при
выделении европейских инвестиций министерство брало на
себя обязательства по сохранению на какой-то период опре-
делённого количества учащихся, преподавательского соста-
ва, по окупаемости затрат. 

Нам представляется несправедливым, когда забота госу-
дарства о создании новых рабочих мест касается только
Йыхви. Но это отдельная тема для разговора. 

У нас нет ясности и в том, как будут в случае объединения
распределяться специальности, какое училище по каким на -
п равлениям будет работать. Не может ли случиться так, что
в СПУ останется только, к примеру, такая специальность,
как «текстильные работы», которой нет в других профессио-
нальных школах региона. Возможно, я утрирую, но посколь-
ку всё это туманно, возникают разные вопросы, ответы на
которые мы не имеем. Не проработаны и вопросы передви-
жения учителей и учащихся, то есть непонятно, кто, к при-
меру, будет переведён для преподавания в Йыхви, как будут
доставляться учащиеся к месту обучения и какие для этого
потребуются затраты, если уж опять касаться экономической
стороны вопроса.

В письме из министерства говорится, что те, кто сегодня
обучаются в училище, будут заканчивать его на прежних
условиях. И в то же время говорится, что предвидится 30-
процентное сокращение персонала. Кто эти люди, откуда –
это не уточнено.

Мы, выражая своё мнение относительно реорганизации,
предложили министерству все эти вопросы основательно
про работать, сделать всесторонний анализ, а для этого при-
влечь людей, хорошо владеющих информацией, – предста-
вителей преподавательского состава, работодателей, учени-
ческого самоуправления, Кассы по безработице, уездного
Управления. Любая реорганизация – дело серьёзное и ответ-
ственное, а потому все вопросы должны быть сняты до при-
нятия окончательного решения.

Подготовила Лидия ТОЛМАЧЁВА

Министерство образования и науки направило в адрес Силламяэского городского
Управления письмо, суть которого сводится к желанию получить согласие на реорга-
низацию профессиональной сети уезда, а конкретнее – на объединение трёх училищ –
йыхвиского, нарвского и силламяэского в единый Центр профессионального образо-
вания. Силламяэское горуправление рассмотрело письмо из министерства на своём
заседании 4 февраля и решило высказать на сей счёт свою точку зрения. Мнение гору-
правления, оформленное в виде письма в министерство, прокомментировал для
«Силламяэского вестника» мэр города Тынис КАЛБЕРГ.

Из официальных источников
Письмо горуправы в министерство 
в ответ на письмо из министерства
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На двух последних заседаниях
горуправления принят ряд реше -
ний, касающихся разных сторон
жизни города.

* Решено заключить договоры:
- с АО «Силламяэ веэвярк» о фи -

нансировании предприятия в целях
обеспечения им льготной услуги

для пенсионеров и детей до 11 лет,
посещающих городскую баню. Сум -
ма договора на 2016 год – 7 142 евро;

- с АО «МЕКЕ Силламяэ» об
обслуживании в 2016 году зданий по адресам: улица Валерия
Чкалова, 25, и улица Валерия Чкалова,1а. Сумма договора по
каждому зданию – до 500 евро; 

- с АО «SPIN TEK» о ведении регистра домашних живот-
ных в 2016 году. Сумма договора - 785 евро;

- с обществами культуры о частичном покрытии хозяйст-
венных расходов в 2016 году: с белорусским обществом
культуры «Крыница» - сумма договора 417 евро; с украин-
ским землячеством «Водограй» - сумма договора 1 100 евро;
с Силламяэским русским обществом – сумма договора 900
евро;

- с театром-студией «Другое небо» на 2016 год. Сумма до -
говора – 18 827 евро;

- с воскресной православной школой «Радуга» на 2016
год. Сумма договора – 4 500 евро.

* Решено заключить трёхсторонний договор между Сил -
ламяэским горуправлением, уездным Управлением и АО
«SEBE» о продлении в 2016 году 115-го автобусного марш -
рута до уездной центральной больницы в Пуру. На эти нуж -
ды предусмотрено до 13 тысяч евро. 

* Решено выделить 3 327 евро Центру культуры на прове-
дение торжественного акта, посвящённого Дню независимо-
сти Эстонии.

* Установлена плата за посещение «Beebikool» («Школы
малютки») в детском саду «Яаниуссике» - 15 евро в месяц за
одного ребёнка.

* Утверждены итоги конкурса об аренде помещения кафе
в спортивном комплексе «Калев». Решено заключить до -
говор с „F&B Drive OÜ“ cроком на три года.

* Решено предоставить в безвозмездное использование до
конца 2016 года футбольному клубу «Калев Силламяэ» поля
с искусственным покрытием, Союзу школьного спорта – ста -
диона и зала для проведения школьных соревнований.

C заседаний горуправления

Андрей ИОНОВ,
городской
секретарь

Из официальных источников

Конкурсных параметров, по которым,
согласно законам Эстонии, местными
самоуправлениями выбирается постав-
щик услуги, достаточно много, но одним
из основных является принцип «у кого
дешевле». Это частная компания может
«переплатить», понимая, что в перспекти-
ве дешевизна рискует обернуться пробле-
мами, а вот муниципалитетам в таком по -
д ходе отказано. Не спорю, возможно, го -
сударство имеет право, исходя из пресе-
чения, как нынче говорится, коррупцион-
ных схем. Но, с другой стороны, как мест-
ным самоуправлениям объяснять людям,
что услуга, «купленная» на основании
госпоставки, оказалась не очень каче-

ственной?
За январь к фирме A.V.R. Elekter OÜ

(основана в 1998 году, зарегистрирована в
Йыхви, располагает капиталом в 2556
евро, число сотрудников колеблется от 16
до 25 человек) у горуправы на основании
собственных наблюдений и обращений
силламяэсцев накопилось немало претен-
зий. В начале февраля состоялся серьёз-
ный разговор, итог которого прокоммен-
тировал «СВ» вице-мэр Александр Ка -
нев.

- Понятно, что фирме нужно было
адаптироваться на новом участке своей
работы, но и затягивать с адаптацией не
стоило. Есть договорные условия, кото-

рые надо исполнять. Поэтому, если на
первых порах мы увещевали подрядчика,
теперь состоялся разговор жёсткий.
Муниципалитет предъявил ряд претензий
по организации работ со стороны A.V.R.
Elekter OÜ. Отмечено отсутствие контро-
ля со стороны фирмы за тем, как своевре-
менно включается и выключается осве-
щение. Из-за этого в январе на некоторых
улицах по вечерам была темень, а в свет-
лое время фонари горели. Представители
фирмы старались оправдать упущения
ссылками на объективные причины, но
муниципалитет в ответ на это привёл
пункты договора, которые прямо говорят
об обязательствах подрядчика. Мы преду-
предили A.V.R. Elekter OÜ, что если в
дальнейшем обслуживание уличного ос -
вещения в Силламяэ не будет соответ-
ствовать договору, то последуют штраф-
ные санкции, а если и они не дадут долж-
ного результата, то город начнёт процеду-
ру прекращения договора.

Николай КЛОЧКОВ  

На основании проведённого конкурса госпоставки в Силламяэ сменилась
фирма, обслуживающая уличное освещение. С 1 января 2016 года этим
делом занимается фирма A.V.R. Elekter.

На первый раз - предупреждение

Редакция газеты возобновляет рубрику «Вопрос-ответ», которой когда-то активно пользовались читатели «Силла-
мяэского вестника». Начнём с тематики, связанной с городским хозяйством. До 29 февраля включительно вы
можете задавать вопросы вице-мэру Александру КАНЕВУ по этому направлению деятельности местного самоуправ-
ления. Это могут быть вопросы, касающиеся коммунального обслуживания, городского имущества, водного и кана-
лизационного хозяйства, городского благоустройства, озеленения, электроосвещения, отходного хозяйства,  содержа-
ния общественных дорог и улиц и т.д., то есть все те вопросы, которые входят в сферу деятельности отдела городского
хозяйства, отдела строительства и архитектуры и инспектора по надзору горуправления. Вопросы с указанием своих
контактных данных (имени, фамилии и номера телефона или адреса) до указанного срока вы можете передать
в редакцию любым из способов:

- по телефону 397 1093;
- в бумажном виде принести непосредственно в редакцию (ул.Валерия Чкалова, 1а, центральный вход, второй этаж,

левое крыло, второй кабинет) или  использовать редакционный почтовый ящик (он размещён в вестибюле здания на
двери перед лестницей, ведущей на второй этаж, на нём указано «Силламяэский вестник»); 

- по электронной почте – silvest@estpak.ee
Ответы на вопросы будут опубликованы в газете. Ждём ваших вопросов.

С уважением, редакция газеты «Силламяэский вестник» 

Уважаемые жители города!
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То, что наш регион является проб -
лемным, с точки зрения трудовой заня-
тости, ни для кого не секрет. Ежемесяч-
ные сводки Кассы по безработице сооб-
щают, что в Ида-Вирумаа самый высо-
кий для Эстонии уровень оказавшихся
«не у дел» людей трудоспособного воз-
раста. А тут ещё подряд три значитель-
ных «выброса людей на улицу». В про-
шлом году свыше четырёхсот работни-
ков уволил «Нитроферт», в декабре
2015-го сланцевый разрез «Нарва» со -
общил о сокращении 150 человек, в ян -
варе 2016-го 500 работников оставил
«за бортом» концерн VKG. Ну и так,
«по мелочам»: в ближайшее время 76
человек сократят в «Нарва буссивеод» и
87 в фирме «GE Alstom Estonia», завер-
шившей строительство электростанции
«Аувере».

Для тех, кто не изучал политэконо-
мию: каждое рабочее место в сфере
промышленного производства даёт два-
три места в сфере обслуживания (мага-
зины, отели, рестораны, парикмахер-
ские, турагентства и т.п.). От уровня
зарплат «промышленников» зависят
зарплаты «обслуги». В совокупности от
благосостояния упомянутых сфер фор-
мируются бюджеты государства и мест-
ных самоуправлений, пенсионный
фонд…

Конечно, моментального обвала в
жизни Ида-Вирумаа из-за сокращений
в 2015-2016 годах не произойдёт, но то,
что они аукнутся в ближайшей перспек-
тиве, сомневаться не приходится.

На этом фоне высказывания Евгения
Осиновского по ходу его визита в Ида-
Вирумаа выглядят дипломатично обте-
каемыми и необязательными. Далее -
цитаты из его мнений.

«В связи с сокращениями в Ида-Ви -
румаа мы стоим перед сложной соци-
альной ситуацией, которая требует
немедленного решения, при котором
потери местных жителей должны
быть минимальными. Хочу убедиться в
том, что в регионе сделано все для то -
го, чтоб наши жители нашли быстро
новую и подходящую им работу».

“…После встречи с руководством и
профсоюзом VKG, Кассой по безрабо-
тице можно сказать, что, с одной
сто роны, предприятие делает все от
него зависящее, чтобы провести неиз-
бежные сокращения гуманно. То есть,
действительно, общаются с работни-
ками как профсоюз, так и Касса по без-
работице… На VKG пройдет трудовая

ярмарка, на которую прибудут пред с -
та вители примерно пятнадцати пред -
приятий. По моей информации, они го -
то вы предложить уходящим из VKG
около 180 рабочих мест. Но кроме это -
го существует множество возможно-
стей в Ида-Вирумаа устроиться на
работу».

«Тут помочь может EAS в рамках
программы развития предпринима-
тельства. Это должно быть комплекс-
ной услугой, когда мы заключаем дого-
вор с конкретными предприятиями.
Этим предприниматель обязуется, на -
п ример, через год принять на своё
кохтла-ярвеское или йыхвиское  произ-
водство сто человек. А государство –
вероятно, через рабочую кассу – возь-
мёт на себя обязательство обучить к
тому времени сто работников».

«Парадокс ведь в том, что в Ида-
Вирумаа много безработных – в два
раза больше, чем в среднем по Эстонии,
а предприятиям всё равно трудно най -
ти рабочую силу».

Цитировать не перецитировать г-на
министра. Но одно его высказывание
отмечу отдельно.

«Когда строили ауверескую элек-
тростанцию, некоторые знатоки гово-
рили, что теперь в Нарву придёт круп-
нейшая государственная инвестиция и
все получат много строительных ра -
бот. Но в действительности строили
португальцы, румыны и поляки. Пред-
приниматель объяснял, что в Нарве не -
возможно найти 40 бетонщиков. Мо -
жет быть, вопрос также в качестве
ра ботников, что не в состоянии быть
трезвыми до конца, – я не знаю».

То бишь, выходит, что не найти рабо-
ту в Ида-Вирумаа могут только лентяи
и те, кто «не в состоянии быть трезвы-
ми до конца»? Мысль, конечно, инте-
ресная…

У министра, наверное, есть помощ-
ники, которые способны анализировать
соотношение вакантных мест и предла-
гаемых потенциальным работникам
зарплат? Тогда, может быть, они могут
сказать, почему при наличии квалифи-
цированных швей многие швейные
предприятия уезда недоукомплектова-
ны. Если им невдомёк, то пусть денёк
поработают на конвейере за «минимал-
ку» или чуть более того, и тогда их
доклад министру будет более объектив-
ным. Про строителей, металлообработ-
чиков разговор особый: экономика в
упадке, отсюда и следствие. Про дела у

горняков и сланцепереработчиков (с
точки зрения Тоомпеа) надеюсь расска-
зать в одном из ближайших номеров
«СВ», а пока сделаю «зарубку» на па -
мять читателям. Если верить руковод-
ству концерна «Ээсти энергия», то у
сланцедобычи, сланцепереработки,
Нарв ских электростанций, работающих
на сланце, есть перспектива. Если смо-
треть на правительственный подход к
теме, то перспективы эти отнюдь не
радужные.

Возвращаемся к визиту министра.
Г-н Осиновский не раз кивал головой в
сторону Кассы по безработице: мол,
она поможет с работы изгнанным. Чи -
тая комментарии в соцсетях, обнару-
жил, что народ не очень-то с этим сог-
ласен. И тут я бы вступился за Кассу.
Она действует в тех рамках, которые
для неё установлены законом. Хуже
другое. В промышленном регионе орга-
низовывать переобучение шахтёров,
строителей и т.д. на садоводов-дизайне-
ров или дамских парикмахеров-масса-
жистов - дело неблагодарное.

Мимоходом министр отметил «мало-
подвижность» идавирумаасцев: есть
рабочие места, предположим, в Вильян-
ди, но туда наших не заманишь из-за
незнания эстонского языка или боязни
сорваться «с насиженного места». Вот в
Америке переезд туда-сюда в поисках
лучшей работы – обычное дело. Тут
можно с г-ном Осиновским частично
согласиться, а частично поспорить. С
одной стороны, с госязыком у части
жителей Ида-Вирумаа есть проблемы,
но на тех предприятиях, куда работни-
ков зовут, не всегда нужна высокая язы-
ковая категория. С другой стороны, пе -
ребираться из уезда в уезд с семьёй и
скарбом, не будучи уверенным, что
предприятие, куда тебя пригласили,
через год не «гикнется», - тоже предмет
задуматься о резонах переезда. А «вах-
товым способом» идавирумаасцы дав -
но работают, если есть такая возмож-
ность. С третьей стороны, Эстония – не
Америка по многим показателям, начи-
ная от народонаселения и заканчивая
менталитетом.

Финишем визита г-на Осиновского
стала встреча с жителями Нарвы, где
одной из главных тем было финансиро-
вание системы здравоохранения, дос -
тупность врачебной помощи и создание
центров здоровья первичного звена.
«Местным жителям должна быть обес-
печена качественная врачебная по -
мощь. Во всем уезде должны быть дос -
тупны качественные услуги здравоох-
ранения, мы будем обсуждать, как укре-
пить ради этого сотрудничество между
Центральной больницей Ида-Вирумаа
и Нарвской больницей», - красиво ска-
зал министр. А к чему приведёт очеред-
ная «оптимизация» больничных услуг,
лично я сказать не берусь, но что-то на
сердце тревожно.

Николай КЛОЧКОВ

Евгений Осиновский, который по своей должности министра должен забо-
титься о здоровье и труде эстноноземельцев, посетил Ида-Вирумаа. В про-
грамме визита были Кохтла-Ярве, Йыхви и Нарва. 

Точка зрения
Министр говорил правильные
слова.  Кому от этого
стало легче?



5Силламяэский вестник

Человек и закон

По заказу департамента междуна -
родная фирма маркетинговых исследо-
ваний «Nielsen» весной 2013 года про-
вела исследование, которое показало,
что в Нарве 43,5% выброшенных в
мусор упаковок из-под сигарет не
имели эстонских акцизных марок, в
Кохтла-Ярве - 48%, в Силламяэ - 41%, в
Йыхви - 38%. Исследование 2015 года
показало, что доля контрабандных
сигарет на нарвском рынке снизилась
до 30,9 %. На этом же уровне держится
и Силламяэ. В Кохтла-Ярве доля кон-
трабандных сигарет (судя по выбро-
шенным пачкам) составила около 25%,
а в Йыхви - 20%. Всего же контрабан-
дные сигареты составляют 17,4 процен-
та всего рынка табачных изделий в
Эстонии.

Как сказал г-н Хельм, когда в 2012
году в Эстонии была поставлена цель
сократить долю контрабандных сигарет
к 2016 году наполовину, многим она
казалась крайне амбициозной. В целом
по Эстонии она теперь достигнута. А
вот мнение заместителя заведующего
таможенным отделом департамента
Антса Кутти: «Естественно, что за этим
стоит не только хорошая работа тамож-
ни, но и улучшение экономического
положения. Когда у человека есть рабо-
та и деньги, он чаще ленится покупать
сигареты за углом или ходить за ними в
чью-то квартиру. Наше дело - макси-
мально усложнить жизнь торговцам
контрабандным товаром». Он также
отметил, что свою роль сыграла поп -
равка акцизного закона, который теперь
не разрешает ввозить сигареты в круп-
ном количестве легально: «Если теперь
можно ввозить два раза в месяц всего
две пачки, то это совершенно иная
ситуация, чем несколько лет назад,
когда можно было каждый день ввозить
целый блок».

По данным «Nielsen», большинство
пачек без эстонской акцизной марки
по-прежнему показывает, что сигареты
завезены из Белоруссии или России.

Как пояснил молодёжи г-н Кутти,
если общество не изменит своего отно-
шения к контрабанде как преступле-
нию, то спрос  на неё не пропадет, пре-
ступник, как и прежде, будет получать
прибыль. А она может быть направлена
не только на личное обогащение, но и,

например,  на финансирование терро-
ристов.

В нарвском «таможенном форуме»
приняли участие старшеклассники
учебных заведений Ида-Вирумаа. Пре-
зентацию своей модели общественного
воздействия на тех, кто пользуется кон-
трабандными товарами, представили
учащиеся Нарвской эстонской гимна-
зии. «Своей презентацией мы хотим
сказать, что, покупая контрабандный
товар, человек предает своё государ-
ство, то есть себя самого. Потому что
мы и есть государство», - сказала аби-
туриентка Эва Леннук.

Николай КЛОЧКОВ
P.S.

Для контрабандистов самыми при-
влекательными являются табачные
изделия, поскольку 5/6 цены пачки
сигарет составляют государственные
сборы. Контрабандист может закупить

пачки сигарет из Беларуси по 20 евро-
центов, а продавать их не менее чем по
1,6 евро.

Руководитель отдела таможенных
операций Налогово-таможенного
департамента Урмас Койду поясняет:
«В результате контрабанды табачных
изделий государство в год лишается 30
миллионов евро. Все вырученные от
продажи контрабандных сигарет день-
ги оседают в карманах торгующих кон-
трабандой продавцов, а пенсионному
страхованию, здравоохранению и
школьному образованию не достается
ни цента. Покупатель контрабандных
сигарет или контрабандного алкоголя
дает своим поведением молчаливое
согласие на деятельность такого рода.
Нередки случаи, когда к контрабанде
табачной продукции имеют отношение
несовершеннолетние и очень молодые
люди, которых используют в качестве
рабочей силы и завлекают в преступ-
ную сеть обещанием лёгких денег» (из
декабрьской публикации в «Постиме-
эс»).

И о борьбе с контрабандистами. Бук-
вально на следующий день после
нарвского форума агентство ERR рас-
пространило следующую информацию:
«Согласно вступившему в силу реше-
нию Вируского уездного суда, Алек-
сандр (57) за последний год трижды
задерживался на пограничном пункте в
Нарве, когда пытался нелегально про-
нести на территорию Эстонии подлежа-
щие обязательной декларации табач-
ные изделия. В общей сложности у него
конфисковали 161 сигарету (8 пачек + 1
сигарета. Прим. ред.) марок “Арктика.
Светлые” и “Байрон”. В последний раз
мужчину задержали 10 января. После
этого он был отдан под суд. Решением
суда Александр в ближайшие четыре
месяца должен отсидеть 9 суток в аре-
стантской камере полицейского участка
в Нарве. Отбывать наказание ему
можно по выходным.

Н.К.

26 января отмечался Международный день таможни. К нему был приурочен
форум «Молодёжь Ида-Вирумаа против контрабанды», который  прошёл в
Нарвском колледже Тартуского университета. Основной темой были сига-
реты, а главным докладчиком - генеральный директор Налогово-таможен-
ного департамента Эстонии Марек Хельм.

На пути борьбы 
с контрабандой



6 Силламяэский вестник

Благотворительность

(Окончание. 
Начало на 1-й странице)

И, правда же, как здорово кружиться
в вальсе под «живую» музыку! Неста-
реющий король балов! Получая удо-
вольствие от танцев, гимназисты впол-
не осознавали, что они в этот вечер
вышли на паркет не только ради жела-
ния окунуться в волшебную сказку,
почувствовать себя в новом образе,
потанцевать, полюбоваться друг дру-
гом, красивыми нарядами, роскошным
миром праздника, но и внести свой
вклад в акт милосердия, протянуть
руку помощи тому, кто в ней нуждает-
ся. На сей раз взоры гимназистов и их
педагогов были обращены к 15-летне-
му Михкелю из города Валга, о заболе-
вании которого и его мечтах рассказали
в видеофильме близкие ему люди. О
желании Михкеля иметь электронное
пианино, чтобы писать музыку, в гим-
назии узнали в Союзе родителей, чьи
дети болеют раком. Теперь можно ска-
зать, что, благодаря вырученным от
бала средствам, а также от благотвори-
тельной ярмарки, проведённой ранее,
мечта юноши сбылась: суммы, выру-

ченной в ходе этих акций, на музыкаль-
ный инструмент хватит. Участники ба -
ла и зрители также посмотрели видео-
фильм о юной жительнице Тарту Мар -
те, которой гимназия ранее также
помогла средствами, собранными на
благотворительных мероприятиях.

Гимназисты вальсируют год от года
всё лучше и лучше. Некоторые из них
постигали танцевальные азы, готовясь
к литературным балам в Ваналинна-
ской школе, где традиция проведения
их насчитывает более четверти века. Но
и другие молодые люди вполне достой-
но умеют держаться на паркете, освои-
ли многие элементы бального этикета.
Это проявляется в умении пригласить
свою партнёршу на танец, проводить её
после завершения музыки на место, в
подборе нарядов и в оформлении при-
чёсок, в поддержании эмоционального
настроя, общей атмосферы бала, кото-
рая не терпит суеты, дискотечного шу -
ма-гама, а требует соблюдения особых
приличий. Ну а в танцах, конечно же,
чувствовались «рука» и «почерк» хоре -
ографа Екатерины Рассказовой, кото-
рая и сама в этот вечер вышла на пар-
кет, выбрав в свои партнёры десяти-
классника Александра Аюпова. Несмо-
тря на некоторую физическую ограни-
ченность в движениях, Саша прекрасно
справился с уроками своей наставницы
и доказал себе и другим, что любую
вер шину можно покорить, если силён
духом, жизнелюбив и настойчив. Хотя
слово «доказал» здесь даже не совсем
уместно: он просто танцевал, как и его
сверстники, и испытывал от этого
огромную радость. 

Кстати, в числе гимназистов, несмо-
тря на то, что само учебное заведение
молодо, были те, кто участвовал в бла-
готворительных балах с начала их про-
ведения, – это Софья Захаренко, Лео-
нид Люцкевич, Кирилл Бубнов. А у
зрителей душа радовалась красивому
зрелищу: молодые люди были галан-
тны, элегантны, держались достойно.

Правда, публика могла не только смо-
треть, но и танцевать, и многие этой
возможностью воспользовались. Пода-
рили свои танцы участникам празднич-
ного вечера и его гости – ребята из
школы Ахтме и Силламяэской школы
«Ваналинна», а также бальная пара
кохтла-ярвеского танцевального клуба
«Стиль» Даниил Алексеев и Анна Руб-
цова.

Танцевальная программа была до по -
лнена выступлением ансамбля ручных
колоколов «Libra» гимназии, вокально-
го дуэта нарвитянок Дарьи Гусейновой
и Виктории Лыковой, играми, лотере-
ей. Поскольку на балу были предусмот-
рены и конкурсные танцы, работало
жюри в составе Елены Коршуновой,
Мартина Репинского (депутат Рийгико-
гу), Надежды Слюсаренко, Татьяны
Борисовой, Надежды Кордас и Викто-
рии Аникиной. Задача у него была неп -
ростая: выбрать лучшие пары и номи-
нировать пары другие. Жюри опреде-
лило и самую изящную пару, и самую
искромётную, и самую обаятельную, и
самую элегантную, и самую лиричную,
и самую романтичную, и ещё много
«самых-самых», на мой взгляд, никого
не обидев. Первое место было отдано
паре Андрей Морозов-Анна Чичёва,
второе – Кирилл Бубнов-Софья Заха-
ренко, третье – Дмитрий Тихонравов-
Анастасия Пономаренко. Приз зритель-
ских симпатий завоевал Андрей Моро-
зов. Ну а организаторам бала Ладе Фо -
мичёвой, Маргит Кариной-Тарасовой и
Екатерине Рассказовой, а также Викто-
ру Тарасову Арно Касенийт адресовал
особые благодарственные слова. Всё
происходящее стало возможно к тому
же и благодаря «группе поддержки»,
которая оказала либо финансовую по -
мощь, либо передала в распоряжение
устроителей свои подарки. В числе
спонсоров горуправление, Центр куль-
туры, ряд фирм, магазинов, силламяэ-
ская контора «Swedbank» и другие бла-
готворители.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора и 

Бориса СИНИЦОВА

Бал для Михкеля
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А может, всё от одуванчика?
- Что Вас, Светлана, соблазнило

погнаться за лаврами художника?
- За лаврами? Нет. Есть интерес к при-

роде, к миру. Последнее в прямом и пере-
носном смыслах. Слишком много сейчас
негатива в мире, судя по теленовостям. С
ними он приходит в дом, где тоже нару-
шает спокойствие. Но ведь есть и другой
мир - добрый. Порой грустный, порой
смешной, иногда лирический, иногда ве -
сёлый. Многое зависит от настроя чело-
века, его умения замечать приятные ме -
лочи. Однажды я принесла в заводскую
бухгалтерию, где работала временно,
пушистый одуванчик и поставила его в
вазочку. Одуванчиков - пруд пруди, на
них под ногами никто особо внимания не
обращает, а тут люди заходили к нам в
кабинет и удивлённо-радостно ахали. В
своих вышитых картинах я тоже пытаюсь
передать зрителям настроение удивле-
ния.

Человеку нужна отдушина. Не могу
сказать, что в цехе мне работать не нра-
вится. Я сюда пришла почти 29 лет тому
назад. Хотела поступить в институт, но не
прошла по конкурсу. Чтобы не терять
время, пошла в наше профучилище.
После первой практики на заводе чуть не
плакала, а когда получила распределение,
то и вовсе разревелась. Но мама сказала:
«Государство на тебя деньги тратило,
стипендию платило, так что иди и тру-
дись». После года работы можно было бы
и уйти, но как-то уже прижилась в цехе,
да и девчонки попались в смене хорошие.
А потом замуж вышла, дочь родила. С
цехом пережила и трудные 90-е годы,
когда предприятие было на грани выжи-
вания. Однако завод - это нечто серое и
химическое, а природа - краски и воль-
ный ветер.

- Понятно, что шитьё крестиком
Вам привили в школе на уроках домо-
водства. Что стало поводом для того,
чтобы заняться объёмной вышивкой?

- У меня дочь училась у Галины Перо-
вой. Когда я увидела результаты обуче-
ния, то сама решила попробовать себя в
объёмной вышивке, записалась на курсы
к Галине Васильевне.

- А откуда мотивы для картин?
- В душе каждого взрослого человека,

на мой взгляд, по-прежнему живёт ребё-
нок. Это значит, что ему не чужды роман-
тика, иногда даже сентиментальность.
Отк ликаясь на краски, которыми природа
одаривает нас из сезона в сезон, мы
порой, как дети, вдруг «впечатляемся» её
красками. Но вот как такие мгновения

оставить на память? Фотографировать я
не научилась, рисовать тоже, а шить
умею. Сюжетные схемы для объёмных
вышивок есть в Интернете, а далее - про-
стор для личного творчества. И ещё… Я
люблю добрые мультики. Отсюда и
«синие коты» из мультяшек, взятые за
основу одной из работ. К кошачьему пле-
мени я отношусь с большой симпатией не
только, когда смотрю на экран телевизо-
ра: то и дело приходится пристраивать в
хорошие руки бездомных котят.

А может, 
всё от «упёртости»?
- Вы, наверное, человек очень усид-

чивый. Говорю так потому, что мне бы
не хватило терпения делать стежок за
стежком на протяжении долгого време-
ни…

- Что Вы, я тоже непоседа. В детстве
во дворе в основном с мальчишками

играла  и сейчас могу на дерево залезть,
не боясь ободрать колени. Но когда меня
что-то очень захватывает, появляется
азарт. Например, поспорила с другом в
школе, что сделаю вышивку на десяти
полотенцах. Он, зная мою неусидчивос-
ть, решился на пари. И проиграл. Так и в
овладении новой для меня техники
шитья. Интересно - раз, красиво -два. Да
и времени свободного, за исключением
садово-огородного периода, достаточно:
муж часто в разъездах, дочь пока внуков
не подарила.

- Позволю себе всё же вернуться к
вопросу о лаврах. Люди пишут стихи
или романы, но кладут их в стол, пони-
мая, что соперничать с действительно
поэтами и действительно писателями
не могут. Вы же вышли со своими
работами на публику. Небоязно?

- Дело в том, что у меня уже есть неко-
торый выставочный опыт. Нас наша учи-
тельница Галина Перова всё время убеж-
дала, что надо свои работы показывать
людям. Моим знакомым моя вышивка
нравилась, посылала в подарок друзьям и
родственникам в Россию - те тоже хоро-
шо отзывались. В отсутствии боязни
сыграло и то, что в своё время я участво-
вала в танцевальном коллективе, который
исполнял восточные танцы. Первый раз
выйти на сцену страшно, а потом сцена
манит, как магнит. До сих поддерживаю
танцевальную форму на занятиях в Отк -
рытом молодёжном центре Силламяэ. А
выставка в библиотеке… Так совпало:
затеяли ремонт в нашей маленькой «хру-
щёвке», надо было куда-то работы пере-
местить, а тут моя знакомая предложила
«выставочный вариант».

Мне любопытно наблюдать за тем, как
люди относятся к моим работам. Радо-
стно, когда они вызывают положитель-
ные эмоции. Как-то на вернисаже в Нарве
одна дама обратилась ко мне с просьбой
показать ей «молодую мамочку, которая
вышила этих котят». И с удивлением
узнала, что автор работ - я. Оказывается,
по её представлению, такая жизнерадо-
стность в вышивке характерна только для
юных мам. Хотя выставка в библиотеке
не имеет коммерческого подтекста, но,
как мне сказали, уже не раз задавался
вопрос: «А можно ли купить?».

- Задам ответный вопрос: а Вы гото-
вы продать?

- Не каждую работу.
- Какая из них для Вас самая-самая?
- «Единорог». Всё уже было сделано,

но не хватало гривы. Я уже всех своих
знакомых «на уши поставила», но никто
нужной шерсти добыть не мог. И вдруг
увидела, как частник продаёт овечью
шкуру с прядями. Мне и нужно-то всего
было 10 сантиметров, но пришлось всю
шкуру купить.

- Не думал, что вышивка столь доро-
гостоящее хобби.

- Я бы сказала - не очень дешёвое. Для
оформления работы нужны паспарту, сте-
кло (желательно антибликовое). Это об -
ходится в 25-40 евро. Но все затраты оку-
паются самим процессом творчества.

Николай КЛОЧКОВ

Мир увлечений

В Центральной городской библиотеке Силламяэ работает первая персо-
нальная выставка вышитых картин Светланы ГАВРИЛОВОЙ. Работы её
настолько позитивны, что хочется иметь их в доме - они душевного тепла
добавляют. Откуда у аппаратчицы шестого цеха «Моликорп Силмет», где
ей приходится иметь дело с танталом и ниобием (материалами жёсткими),
такая мягкость и радостность в творчестве во внерабочее время? Это один
из вопросов, который я задал Светлане в ходе нашего интервью.

От «крестика» к «объёмности»
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Разное

Только в декабре этих праздников
более десяти – Введение, Катерины,
Наума, Андрея, Саввы, Варвары, Нико-
лая и другие. Январь известен особо
почитаемым всеми рождественским
цик лом, состоящим из трех главных
праздников. В народе их называют
праздниками трех Кутей: Богатой (Свя-
той вечер, канун 7 января – Рождества
Христова), Щедрой (13 января на Ме -
ланьи в канун праздника Святого Васи-
лия 14 января, покровителя хлеборо-
бов), Голодной (18 января в канун Кре-
щения Господнего). Концом же зимнего
цикла считается 15 февраля – Сретенье.
Члены нашего общества и их семьи бо -
лее 16 лет стараются сохранять в своей
повседневной жизни, изучать и практи-

чески использовать все эти на родные
традиции и обычаи.

В декабре 2015 года в разных регио-
нах Эстонии проводились украинские
«вечорницы»: девушки собирались на
посиделки и гадания 7 и 17 декабря (на
праздники Катерины и Варвары, своих
покровительниц и заступниц). Тради-
ционной для эстонских украинцев и
особо полюбившейся молодежи стала
Андреевская «вечорница» (13 декабря),
которую ежегодно проводят в Маарду.
И, конечно, долгожданный для всей
детворы приход Святого Николая (19
декабря), в честь которого уже тради-
ционно в течение нескольких лет орга-
низовывает детский праздник украин-
ское землячество Силламяэ «Водо-

грай». В этом 2016 году праздник Свя-
того Николая проходил в римско-като-
лическом храме города Силламяэ. В
нем приняли участие дети и родители
не только землячества «Водограй», но и
гости из Валга, Тарту, Таллинна, Кохт-
ла-Ярве. В Таллиннском культурном
центре общество «Стожары» из Маарду
показывало «Вертеп-сценки» на биб-
лейскую тему.

А поскольку 2016 год – високосный,
то по народным традициям колядники
не ходят колядовать в чужие дома. Но,
несмотря на это, девушки могут щедро-
вать 13 января, а парни засевать пшени-
цей свои дома 14 января на урожай,
благополучие, на здоровье и долгие
лета!

Обо всех этих и многих других тра-
дициях, их особенностях можно найти
информацию в литературе, Интернете,
книгах. Но для сохранения народной
культуры важно уметь правильно пока-
зать и передать культурное наследие
дедов и прадедов следующим поколе-
ниям. Этому и учатся в украинских вос-
кресных школах Эстонии, представите-
ли которых показали свои выступления
16 января в Посольстве Украины в Тал-
линне. Среди участников были и вос-
кресная школа землячества «Водог -
рай», а также ученики филиалов школы
из Тарту и Кохтла-Ярве.

Благодарим за возможность органи-
зации и участия в этих праздниках
фонд Интеграции и миграции «Наши
люди» MISA, городские Управления
Силламяэ и Валга, учителей, родите-
лей, детей, священнослужителей раз-
ных конфессий, Посольство Украины в
Эстонской Республике.

Независимо от места проживания
(Вал га, Тарту, Ойзу, Таллинн, Пярну,
Ма арду, Тапа, Раквере, Кохтла-Ярве,
Нарва, Силламяэ) украинцы Эстонии
всегда собираются на рождественские
праздники, соблюдая народные тради-
ции, как и наши давние предки, сохра-
няя тем самым культурную ценность
украинского народа как этноса.

Лариса ЖИТНИК, 
Силламяэское украинское 

землячество «Водограй»

Цикл украинских зимних праздников, которые объединяют как праздники
церковно-обрядового календаря, так и стародавние народные традиции,
уходящие своими корнями к языческим временам, начался 4 декабря.

Этот конкурс гимназия объявляет уже третий раз. Цель его
выявить среди достойных людей города Силламяэ тех, кто: 

- своим примером или действием побудил учеников к дос -
тижению высоких результатов в учебе;

- мотивировал молодежь изменять свое поведение и от -
ношение к добрым делам;

- участвовал в пресечении или пресекал опасную ситу -
ацию или плохое действо;

- проводил мероприятия, конкурсы или лю бые другие
начинания, которые поддерживают нуж да ющихся в помощи,
а также слабых и т.д.

Своего кандидата может выдвинуть любой человек
или организация. Для этого необходимо заполнить хода -
тайство и прислать его с дигитальной подписью на электро-
нный адрес kantselei@sillamaegymn.edu.ee или принести
оформленным на бумаге с оригинальной подписью по адре-
су гимназии: Viru 26, Sillamäe.

Ходатайства принимаются до 16 февраля 2016 года.
Полная информация о конкурсе на домашней странице

гимназии http://home.sillamaegymn.edu.ee/
Наш корр.

Зимние праздники в Украине
и их традиции

Силламяэская гимазия приглашает жителей города при-
нять участие в ставшем уже традиционным конкурсе
«Доброе дело 2015».

«Доброе дело 2015»



17Силламяэский вестник

Валерия ЧКАЛОВА, 1а

На сегодняшний день все вышепере-
численные работы выполнены каче-
ственно и в срок. Все это очень пора-
довало жильцов нашего дома. Все
работники «МЕКЕ Силламяэ», занятые
на этих работах, справились со своими
обязанностями ответственно и профес-
сионально. Особенно хочется отметить
работу главного инженера Сергея
Плишкина, маляров Валентину Ершо-
ву, Марию Павлову, Татьяну Ткаченко,

Лилию Хадзарагову, слесарей-сантех-
ников Виктора Кольцова, Егора Локте-
ва, Александра Мареева. Кроме того, за
истекший срок было сделано много
текущей работы: проведены выпилива-
ние старых деревьев и кустов, посадка
цветов, покраска наружных дверей,
замена почтовых ящиков, установка
досок для объявлений и тому подоб-
ное. 

Но, к сожалению, нас беспокоит тот

факт, что с 1 марта 2016 года планиру-
ется закрытие конторы «МЕКЕ Силла-
мяэ», которая находится в микрорайоне
города по адресу бул. Виру, 22А.  Это
осложнит своевременное решение про-
блем, связанных с обслуживанием
домов данного района.

От имени жильцов дома старшая
по дому 

Мария АЛЕКСЕЕВА

Именно ранний период жизни
ребёнка является периодом интенсив-
ного развития, поэтому очень многое
зависит от взрослых, которые взаимо-
действуют с малышом. Наша основная
педагогическая задача – помочь детям
справиться с трудностями привыкания
к новой среде, сделать пребывание
ребёнка в детском саду безопасным и
максимально комфортным. Для этого,
прежде всего, мы стараемся организо-
вать пространство в группе так, чтобы
у детей формировалось положительное
отношение к детскому саду. Например,
в групповой приёмной детей встречает
весёлый тигрёнок Боня (музыкальная
игрушка) и помогает детям легче пере-
жить расставание с родителями. В са -
мой группе созданы условия для пол-
ноценного разностороннего развития
детей, а именно организована среда для
игр, отдыха и занятий. Дети учатся раз-
вивать игровые сюжеты, используя ат -
рибуты в кукольном уголке, различные
машины и конструкторы. Вместе с
педагогами учатся рисовать, лепить из
пластилина, выполнять простые аппли-
кации. Очень интересно и увлекатель-

но проходят занятия музыкой для ма -
лышей. Разучив песенки и танцы, кото-
рые соответствуют возрасту, дети при-
нимают участие в музыкальных празд-
никах и с гордостью демонстрируют
родителям свои умения.

Маленький ребёнок познаёт окру-
жающий мир, исследуя предметы, экс-
периментируя с ними. Поэтому так
важ но предоставить ребёнку не только
развивающие игрушки, но и природ-
ный материал (воду, песок, камни,
глину), бросовый материал (различные
коробочки, формочки, крышки), и, ко -
нечно, необходимо участие взрослого,
чтобы направлять, руководить игрой.

Выполняя все эти условия, мы видим,
как у детей появляются необходимые
навыки, развиваются мелкая моторика
и речь.

Большое внимание мы уделяем охра-
не и укреплению здоровья детей. Про-
водим регулярно мероприятия по про-
филактике заболеваний. Дети раннего
возраста с большим удовольствием по -
сещают бассейн в детском саду. Очень
нравится деткам купаться!

Если говорить о перспективах, то с
трёх лет дети начнут изучать эстонский
язык, а дети, имеющие речевые пробле-
мы, получат квалифицированную лого-
педическую помощь. Но это всё впере-
ди, а сейчас хочется радовать наших
малышей всё новыми и новыми сюр-
призами. Ведь самое главное это ви -
деть интерес, радость в глазах каждого
ребёнка и радоваться самим этому пре-
красному раннему возрасту.

Наталия ГРЕБНЕВА,
Оксана АНТИПОВА,

педагоги детского сада
«Руккилилль»

Два года назад в нашем доме по адресу бульвар  Виру, 9, состоялось очередное общее собрание квартирособ-
ственников. Собрание проводила директор АО «МЕКЕ Силламяэ» Галина Буркова. Большинством голосов было
принято решение о реновации дорожного покрытия во дворе нашего дома, установке ограничительных дорожных
знаков, реновации лестничных клеток и замене старого теплового узла на новый, автоматический.

С благодарностью и с сожалением

Ранний возраст – самый
прекрасный
Мы, педагоги детского сада «Руккилилль», работаем в группе раннего воз-
раста, с детьми от 1 года до 3 лет. Каждый день общаясь, играя, занимаясь
с малышами, мы наблюдаем, как они растут и развиваются, и радуемся
вместе с родителями их успехам.
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Путевые заметки

(Окончание. Начало в №№ 2, 3, 4)

«Пора, мой друг, пора»
Вернувшись в Санкт-Петербург, по -

гулял по местам своей молодости. Уни-
верситет культуры около Марсова поля
(мой бывший институт), Таврический
дворец (тут тоже когда-то учился), дво-
рики около Невского проспекта, о кото-
рых и многие питерцы-то мало знают, а
про приезжих (они текут рекой, поедая
мороженое, целеустремлённо к Зимне-
му дворцу или от него – к Казанскому
собору) и говорить не приходится.
Съездили компанией в Репино. Моим
российским пенсионерам проезд на
электричке туда и обратно обошёлся по
22 рубля на каждого, а мне - в 150.
Репинская усадьба хороша тем, что
тиха и уютна, прогуляться по парку –
одно удовольствие. Обидно, конечно,
что реставрация строений репинских
времён идёт медленно. Пока только
дом приведён в должный вид.

…Ладно, пора и честь знать. Поехал
за билетом на автовокзал, что на Обвод-
ном канале. Когда отправлялся в Питер,
думал, что в этот раз повезло, никакой
антитеррористической акции вроде не
предвидится, а то меня вечно угораздит
на полицейских нарваться. Очень неп -
риятное впечатление оставляет «шмон»
тебя лично и твоих вещей.

На входе в зал автовокзала, помимо
металлодетектора, кинолог с собакой.
Собака на меня покосилась, но ничего
«не сказала». Народ в очереди в кассу
взаимно вежлив, кассир тоже.

Не оступись, товарищ!
Билет приобретён. Вышел на улицу.

Над Крестовоздвиженским (казачьим)
собором с одной стороны солнце золо-
тит купола, с другой - наползает грозо-
вая туча. В метро погода одна и та же.

Выхожу на станции «Проспект Про-

свещения», поднимаюсь по эскалатору,
а на выходе… Сначала зародилась
мысль, что в вестибюле проходит ка -
кой-то пикет. Но пикет вежливый, же -
лающим оказаться на улице предоста-
влялся узенький коридор. Митинговать
я не собирался, а потому двинулся на
выход. И тут понял, в чём дело - гроза.
Да никакая-то там «погремела и ушла»,
а всерьёз и надолго. Со мною зонт и
куртка с капюшоном, поэтому решил
не увеличивать количество «вести-
бюльцев», а перебежать в близлежащий
торговый центр, в котором к тому же
есть филиал «Буквоеда», а значит, кни -
ги можно полистать до тех пор, как
ливень пройдёт.

Тридцать метров от метро до «Бук-
воеда» проходили так: ветер рвёт зонт,
а с неба поливают, как из пожарного
рукава. Пробился. И в торговом центре
народ спасается во множественном
числе, в одном из цокольных заведений
- потоп. «Буквовед» цел и невредим.
Провёл в нём минут сорок. Пора выле-
зать, а гроза продолжается, ливень
такой, какого я ещё в жизни не видел.
Варианты? Либо до дома бежать, либо
до «скончания века» проводить ожида-
ние в толпе. Выбрал первый и побежал,
если это можно так назвать. Ливневая
канализация с потоком воды не спра-
влялась, «легковушки» стояли в воде
почти на полколеса. Двинулся по обо-
чине «справа, где кусты». Смотрю, за
мной ещё один смельчак идёт след в
след. Добрались до места, где так или
иначе надо перебираться на другую
сто рону. Вода бурлит, асфальта не вид -
но. Сказал себе: «Пошёл!». Ну и пошёл.
Пару раз в колдобины угодил, о чём
предупредил «преследователя».

«Страшный» отъезд
Перед тем, как поехать в Репино, мне

пришлось немного подождать компа-
нию в вестибюле метро. И тут я обра-

тил внимание на будочку, в которую
полицейский вежливо пригласил чело-
века с двумя спортивными сумками
(большая и поменьше). Поскольку
дверь не закрывали, то наблюдал про-
цедуру досмотра вещей и проверку
документов со стороны. Я не против
мер безопасности, но поскольку проце-
дура длилась минут двадцать, а может,
и больше, так как завершения её я не
увидел, намотал себе на ус. «Ребята,
если вы хотите от меня избавиться зав-
тра, то кому-то придётся меня сопро-
вождать на автовокзал», - сказал я, об -
рисовав увиденную ситуацию. Исходил
я из того, что у меня тоже две сумки.
Так я обзавёлся кортежем.

Раннее утро. В метро пропустили, на
входе в автовокзал мы поздоровались с
собакой, и она тоже пропустила. До
отхода автобуса ещё полчаса. Решили
выпить по чашке чая, благо автобусный
вокзал на Обводном канале осовреме-
нился. В качестве антирекламы: не
заходите в кафе на этом вокзале! Столь-
ко, сколько я заплатил «горячим юж -
ным парням», которые якобы обслужи-
вают клиентов, за три чашки чая и три
пирожка, хватило бы одному из нас на
проезд из Санкт-Петербурга до Силла-
мяэ.

Николай КЛОЧКОВ

Зимой о лете
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Спорт

Силламяэский «Калев» провёл за -
ключительную игру в зимнем пер -
венстве Эстонии.

Всерьёз этот турнир принимать не
стоит, поскольку он не более чем про-
смотр новичков и поддержка или вос-
становление физической формы и игро-
вых связей в командах. Но «просмотр»
даёт возможность болельщикам прики-
нуть, на что их любимый клуб замахи-
вается. Таллиннская «Левадия», есте-
ственно, рассчитывает только на «золо-
то», иначе непонятно было бы, почему
там сняли «серебряного» тренера
Марко Кристала (он отправился в сил-
ламяэский «Калев» пока в качестве
«наблюдателя», а потом - кто знает, но
это к слову) и подписали на днях аренд-
ный контракт до конца сезона с игро-
ком московского «Локомотива» Анто-
ном Миранчуком (братом-близнецом
полузащитника сборной России Алек-
сея Миранчука).

«У «Локомотива» есть очевидная
выгода:  они дают поиграть своему вос-
питаннику, могут за ним последить,
оценить, насколько он вообще готов к
взрослому футболу и может ли в буду-
щем пробиться в клуб. А не сможет, то
в Прибалтике полно европейских скау-
тов. В любом случае парень засветится,
и «Локомотив», вернув его из аренды,
сможет продать куда-нибудь в Португа-

лию, как сейчас оптом из дублей РФПЛ
разъезжаются молодые футболисты.
Отбить за счет этого вложенные в вос-
питание игрока деньги можно будет
если не полностью, то большей частью.
Поэтому «Локомотив» ничего не теряет
даже с учетом того, что не получит
никаких денег за аренду, а возможно, и
зарплату будет также тянуть сам», -

считает вице-президент эстонского
клуба «Левадия» и известный футболь-
ный специалист Валерий Ов чинников.

Для непосвящённых скажу, из-за че -
го клубы так мечтают о «золоте» чем-
пионата. Естественно, хочется быть
луч ше всех, но, кроме того, чемпион
уже обеспечивает себе как минимум
миллион евро за счёт квалификации в
Лиге чемпионов. Для эстонского клуба
это ого-го. Вот наш «Калев» в ми нув -
шем сезоне не вошёл в четвёрку луч-
ших «Премиум лиги» и лишился пре -
миальных от Эстонского футбольного
союза в размере 200 тысяч евро. Прав-
да, у наших «калевцев» есть возмож-
ность «исправиться» за счёт выигрыша
кубка страны (за это тоже двести тысяч
причитается), но шансов маловато.

У лидеров чемпионата Эстонии, к
которым относятся «Флора», «Лева-
дия» и «Калью Нымме», годовой бюд-
жет в лучшем случае два миллиона
евро. Каков бюджет у нашего «Калева»
- сказать не берусь, но в любом случае
«минус двести» - это серьёзный удар.

Но вернёмся к последнему туру зим-
него первенства, в котором силламяэ-
ский «Калев» встречался с «Нымме
Калью». Наши проиграли 1:3. Любо-
пытно, смогут ли «калевцы» взять ре -
ванш пятого марта: именно матчем с
«Калью Нымме» наша команда сыграет
в первом туре «Премиум лиги» 2016
года.

Шахматы

Футбол

Турнир памяти известного нарв с -
кого шахматиста Георгия Дедуха
прошел в его родном городе 22-23
января.

Участники были разбиты на три
груп пы: «А» - взрослые шахматисты,
«В» - юноши,  «С» - дети не старше де -
вяти лет. Среди участников были и
наши юные шахматисты, занимающие-
ся у тренера Романа Ежова. Одиннадца-
тилетний Владимир Беляев, играя в
группе «В», сумел выиграть одну пар-
тию. Остальные наши ребята играли в
группе «С», где и мальчики, и девочки
выступали в одном турнире, в котором
всего было 24 участника. Марта Пано-
ва, набрав 5 очков из 6 возможных,
заняла первое место. На торжествен-
ном закрытии турнира ей были вруче-

ны диплом, кубок, медаль и денежный
приз. Дмитрий Лутков, имеющий дос -
таточно высокий личный рейтинг (1437
баллов), набрал 3,5 очка и занял вось-
мое место. Максим Бондарчук, выиграв
3 партии из 6, занял десятое место. Он
вместе с М. Пановой выполнил норма-
тив для получения личного рейтинга.
Семилетняя Даша Коломейцева впер-
вые участвовала в подобном турнире и,
выиграв одну партию, не оказалась на
последнем месте. Все участники турни-
ра после его окончания были награжде-
ны сладкими призами.

В последний день января в Тал-
линне финишировал очередной чем-
пионат Эстонии по шахматам. В нем
среди 33 участников играли один гросс-
мейстер и семеро мастеров разного

ран га. Среди участников был и наш
Илья Сирош. Продемонстрировав дос -
тойную игру, он набрал 5,5 очка из 9
возможных и занял восьмое место. В
турнире разыгрывалось не только глав-
ное чемпионское звание, но велась
борьба за призовые места среди шахма-
тистов не старше 20 лет. Международ-
ный мастер Оттомар Ладва добился
отличного результата, выиграв восемь
партий при одной ничьей. Он стал чем-
пионом в обеих номинациях. Илья
Сирош в 20-летней возрастной катего-
рии завоевал серебряную медаль. 

Подошёл к своему экватору 62-й
чемпионат нашего города, но по раз-
ным причинам не все участники сыгра-
ли одинаковое количество партий. Пока
же во главе турнирной таблицы идут
Виктор Родкин, Илья Сирош и Роман
Орлов.

Виктор МЕШКОВ

Очередной матч футзального чем-
пионата Эстонии в высшей лиге сил-
ламяэская «Дина» провела вне род-
ных стен.

Соперник - один из лидеров «регуляр-

ки» команда «OLYBET» (Нымме). До
середины второго тайма наши выг -
лядели достойно, но потом сказалась
усталость, так как играть из-за «корот-
кой скамейки» пришлось практически
без замен. В итоге – 4:7. За «Дину заби-
вали Василий Кулик (2), Артём Таар и
Сергей Александров.

В первой лиге на своей площадке
«Моликорп Силмет» обыграл вырускую
команду «Рантипол» - 8:6. По два мяча у
наших забили Геннадий и Николай
Жуковы. Голы также на счету Рустама
Рустамова, Сергея Пальцева, Антона
Машинистова и Виктора Фёдорова.

Николай КЛОЧКОВ

Межсезонный калейдоскоп

На выезде и дома

Январские турниры

«Для меня это новый вызов. Я
постараюсь использовать все свои
знания и опыт там, где они будут
востребованы», - сказал Марко
Кристал.
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Разное

Центр культуры

12 февраля в 17.00 - концерт коллективов Дома твор -
чества школьников г. Кохтла-Ярве и СМЦИ “Улей” - «Тай -
н ы планеты творчества». Вход свободный!
16 февраля в 18.00 - драма в постановке Русского театра
“Одна летняя ночь в Швеции”. В спектакле заняты Лариса
Саванкова, Александр Ивашкевич, Леонид Шевцов, Тать -
яна Егорушкина, Ксения Агаркова, Сергей Черкасов. Цена
полного билета 13 евро, льготного - 9 евро.
18 февраля с 11.00 до 15.00 – «Ярмарка труда». Вход сво-
бодный. (Смотрите программу на 24-й странице).
18 февраля в 18.00 - Лаура Кортезе и Дэнс Кардс. В про-
грамме: американская народная музыка, кантри, блю грасс.
Вход свободный!
21 февраля в 16.00 – концерт ансамбля народного танца
«Сувенир» ко Дню независимости Эстонии. Цена билета –
1 евро.

Внимание! Концерт “Моя душа - некоторая свеча, го -
рячая в бездонном мире” 13 февраля в 16.00 -  отменя-
ется. Мюзикл «Цыганский барон», объявленный на 19
февраля, отменяется.  Билеты можно сдать в кас су
Центра культуры.

16 февраля в 18.00 в римско-католической церкви -
концерт «Да хранит тебя бог, дорогая отчизна моя», по -
свящённый Дню независимости Эстонии. В концерте при-
нимают участие хор «LOGOS», тенор Янис Курчевс (Лат -
вия), виолончелист Аллар Каазик (Эстония). Про звучат
произведения Хинка, Григорьевой и ортодо ксаль ная цер-
ковная музыка.

Городская центральная библиотека

До 21 февраля открыты выставки:
- фотографий к Году морской культуры “Такое разное
море...”;
- “Вальс танцующих линий...”. Выставка вышитых картин
Светланы Гавриловой;
- фотографий “Северные сияния нашего региона”. Автор
Д. Кржечковский .

Молодёжный центр по интересам «Улей»

По 25 февраля:
- фотовыставка “Взгляд на мир через объектив: Родной
край»;
- выставка “Закулисье”, посвященная 25-летию теат раль -
ного кружка СМЦИ «Улей»;
- выставка прикладного творчества “Открывая Эстонию:
Сауэский центр по интересам”.
По 27 февраля (в здании по адресу: ул.Валерия Чкало-
ва, 25):
-выставка лучших работ учащихся третьего курса отде -

ления изобразительного искусства.

Спорткомплекс «Калев»

13 февраля с 9.00 - футбол, детский турнир. Большой зал.
13 февраля в 18.30 - футзал, «Триобет лига»: «Дина»–
«Арарат». Большой зал. 
13 февраля в 20.30 - футзал, первая лига: «Моликорп Сил-
мет» - «Ринопаль Аякс». Большой зал.
14 февраля с 9.00 - футбол, детский турнир. Большой зал.

Наша афиша

13 февраля 2016 г. с 14.00 до 15.00
в спорткомплексе «Калев» г. Силламяэ
состоится распродажа зимне-весенней

обуви из натуральной кожи финско-
эстонской обувной фабрики. 

Цены льготные!

Общество «Милосердие» сообщает
10 марта в помещении общества с 10.00 до 15.00 про-

ведут приём специалисты по проверке слуха. Они приве-
зут слуховые аппараты, которые можно приобрести с госу-
дарственной скидкой. При себе следует иметь карточку кли-
ента (ISIKLIKU AVAHENDI KAART), которую следует
получить в социальной службе по месту жительства. Также
в офисе общества можно приобрести батареи и вкладыши к
слуховым аппаратам. Общество ищет спонсоров, чтобы и в
дальнейшем подобные приёмы можно было проводить бес-
платно.

Дополнительную информацию можно получить по
тел. 392 4378 или 5669 5200.

Пора декларировать свои доходы
Напоминаем, что декларацию о доходах за 2015 год

можно будет подавать с 15 февраля. 
Помимо 15 февраля, есть еще несколько важных дат, на

которые стоит обратить внимание подающим декларацию
о доходах. Декларацию можно подать как в электронном
виде, так и в бюро обслуживания департамента. Возврат
переплаченного подоходного налога для клиентов, которые
подали декларации электронным путем, начнется 29 фев-
раля. Для тех, кто предоставил декларации на бумаге,
выплаты начнутся только 20 апреля.  Cрок представле-
ния деклараций о доходах заканчивается 31 марта. Под-
робную информацию о самых важных датах, связанных с
декларированием доходов, и о действующих с этого года
нововведениях Налогового-таможенного департамента
смотрите в «Силламяэском вестнике» от 28 января.  

Наш корр.

Демонтаж
перегородок в

квартире, снятие
плитки, поднятие
полов. Недорого.
Тел. 5802 3896.

Заменим унитаз,
смеситель, трубы.
Грузоперевозки. 
Тел. 5324 0493.

Ремонт квартир и
ванных комнат.

Электрические и
сантехнические

работы. 
Звоните и спрашивайте
ценовые предложения

по тел. 5835 8128.

Ветеринарный врач
оказывает услуги

по лечению и уходу
за вашими

животными
(вакцинация,
чипирование,

лечение и т. д.). 
Тел. 5569 7405.

Быстро, качественно и недорого ремонт
гаражей: замена крыш, полов,покраска ворот,

продажа ворот. Есть материал. 
Тел. 5831 1811.
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В галерее Йыхвиского Концертного дома на прошлой не -
деле состоялось открытие выставки силламяэского  фотогра-
фа Владимира Горохова. Автор представил 65 своих фотогра-
фий. В основном это репортажные снимки массовых меро-
приятий и пейзажи нашего региона. 

Это не первая персональная выставка Владимира. В его «за -
пас никах» сотни снимков, на которых запечатлён свой город, его
люди. Но он любит снимать не только всё, что связано с Силла-
мяэ, но и его окрестности и вообще места, которыми можно лю -
боваться, объекты, на которых останавливается глаз. Многообра-
зие ландшафта своего края предоставляет прекрасную возмож-
ность взять фотоаппарат в руки и запечатлеть что-то необычное,
а может быть, и привычное, которое вдруг увидишь в новом ра -
курсе. 

На открытие выставки пришли знакомые автору и не знакомые
ему, но любящие искусство фотографии люди. Поздравила автора
работ с открытием очередной персональной выставки и заведую-
щая отделом образования и культуры  Силламяэского горуправ-
ления Катрин Тамме. 

В планах у Владимира Горохова уделить больше внимания в
этом году морской тематике, поскольку 2016-й объявлен в Эсто-
нии Годом морской культуры.

Наш корр.

Эстонская Касса по безработице представляет
информацию о предстоящей «ЯРМАРКЕ ТРУДА» в

городе Силламяэ.
В Силламяэском Центре культуры

(Кеск, 24, Силламяэ) 18 февраля 2016 года
с 11.00 до 15.00 состоится «ЯРМАРКА ТРУДА».

«Ярмарка труда» является хорошей возможностью встре -
титься работодателям и соискателям работы лицом к лицу,
и работодатели всё больше воспринимают ярмарку как
возможность набрать персонал.

На II этаже Центра культуры будут проводиться лекции
на следующие темы:
12.00  - «Безопасная работа в Европе» (EURES -кон -
суль тант Эстонской Кассы по безработице).
12.30  - «Трудовой договор» (инспектор труда - юрист
Тру довой инспекции).
13.30 - «Новые услуги Кассы по безработице» (Кон -
сультант для работодателей Эстонской Кассы по безрабо-
тице)

Так же как и все услуги для рынка труда Кассы по безра-
ботице, участие в ярмарках бесплатно для работодателей
и соискателей работы.


